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平成２９年７月５日 午後２時 開議 

 

出席委員 

委 員    天野 葉子 

委 員    大井 由美子 

委 員    加藤 悦子 

委 員    川本 佑子 

委 員    小久保 伸子 

委 員    小林 敦世 

委 員    鈴木 定夫 

委 員    玉島 弘子 

委 員    手嶋 須美子 

委 員    安田 満栄子 

 

事務局 

中央図書館長    細井 正久 

〃  主幹   尾﨑 浩司 

〃  課長補佐 林 宣宏 外２名 

 

傍聴人 

   なし 

 

議事 

(1) 平成２８年度図書館事業報告について（資料１）（資料２） 

(2) 平成２９年度図書館事業計画について（資料３） 

(3) 子ども読書活動推進計画の進捗状況について（資料４）（資料５） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



（午後２時 開会） 

 

「事務局」  時間になりましたので、只今から「平成２９年度第１回 豊川市中央図書館協議

会」を開催いたします。本年度最初の会議となりますので、会長が決まるまでの間、

事務局で会議の進行をさせていただきますので、よろしくお願いいたします。 

「事務局」  机の上に委嘱状または辞令を置かさせて頂いておりますのでご確認ください。 

       それでは、館長からご挨拶申し上げます。 

「館 長」  本日はお忙しいなかお集まりいただき、誠にありがとうございます。また、皆様

方には図書館協議会の委員をお受けいただき重ねて御礼申し上げます。今回の議題

につきましては資料に基づきご説明させていただきますので、それ以外の動向につ

いて触れさせていただきます。 

始めに、今年度におきまして中央図書館業務作業委託の更新手続きを予定してい

ます。これは、現在、中央図書館の開館、閉館業務やカウンター業務、図書管理業務

などを株式会社図書館流通センターに、５年間の長期継続契約で業務委託を行って

いますが、今年度末で委託契約の期間が終了しますので、新たな業務委託契約の締

結に向けて業者選定などを含めて契約更新の手続きを行うものです。次に、現在豊

川市では公共施設のファシリティマネジメントとして、建築物を始め道路や上下水

道などのインフラ施設を含めて施設の統廃合や効率的な管理運営に向けた取り組み

を全庁的に進めています。この中で、小坂井地区における公共施設の再編整備の計

画を先行的に進めておりますが、現在、小坂井生涯学習会館の中にある小坂井図書

館につきましても、小坂井支所周辺に建設する新たな複合施設の中に整備する計画

です。昨年度はこの複合施設の基本計画を策定し、今年度は基本設計を策定する予

定となっています。現在公表されている整備スケジュールでは、平成３０年度に実

施設計を行い、３１年度と３２年度の２か年で工事を予定し、平成３３年度に複合

施設がオープンする計画となっています。これにより、小坂井図書館も新しく生ま

れ変わることになりますので、引き続き小坂井図書館の整備に向けた検討を行って

いきます。 

今後も図書館利用者の方々が快適に利用できるよう努めまして、より多くの方に

来館していただける図書館を目指していきたいと考えておりますので、よろしくお

願いします。 

「事務局」  それでは、各委員の皆様のご紹介をさせていただきます。 

「事務局」  各委員の紹介 

「事務局」  本日、委員１名から欠席の連絡を受けておりますが、本協議会は「豊川市図書館

管理規則」第２４条第２項に規定している、委員半数以上の出席でありますので、

本会議は成立となります。 

「事務局」  それでは、次に役員選出に移らせていただきます。「豊川市図書館管理規則」第２

３条によりますと「豊川市図書館協議会に会長及び副会長各１人を置き、委員の互

選により定める。」こととなっております。まず、会長と副会長をご選任いただきた

いと存じます。 



       会長に鈴木委員を選任 

       副会長に加藤委員を選任 

「事務局」  それでは、「豊川市図書館管理規則」第２３条第２項により、会長は協議会の議長

を務めていただくことになっておりますので、議長席へお移りいただき、一言ご挨

拶をお願いいたします。その後、会議の進行につきまして、よろしくお願いいたし

ます。 

「会 長」  只今、議長に選出されました鈴木です。皆様のご協力をいただき、この任を務め

させていただきますので、よろしくお願いいたします。それでは、議事を進めさせ

ていただきます。はじめに議題(1)「平成２８年度図書館事業報告について」、事務

局から説明をお願いします。 

「館 長」  「平成２８年度図書館事業報告について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました

ら、ご発言ください。 

「委 員」  来館者数について、豊川市の人口に対して大変多くの方が来館していると実感し

ています。電子図書館の利用者や貸出冊数については、全体の図書館利用者数、貸

出冊数に加えても構わないのではないかと思います。紙の本の方が深い読書ができ

ますが、これからの高度情報化社会の中で、愛知県下ではまだ３館しか行っていな

い電子図書館を皆さんで支援して、多くの社会人や子どもたちが教養やレクリエー

ションに役立てていただけると嬉しいと思います。紙の本と電子化された本の両方

の良いところを味わうということが画期的で素晴らしい活動だと思います。 

「会 長」  豊川市の電子図書館は愛知県内でも先駆けの方で冊数も増えておりますので、紙

の本と同等に集計してはというご意見ですが、どうでしょうか。 

「主 幹」  電子図書館の集計の表現の仕方については、優先順位を上げるように配慮して分

かりやすい表現方法について、少し時間をいただいて来年度に向けて検討させてい

ただきます。 

「会 長」  ボランティアの活動状況については、増えているんでしょうか。 

「主 幹」  議題３でも説明させていただくつもりですが、ここ２年ほど増えています。理由

については、後ほど説明させていただきます。 

「会 長」  それでは、次に議題(2)「平成２９年度図書館事業計画について」、事務局から説明

をお願いします。 

「事務局」  「平成２９年度図書館事業計画について」資料に基づき、説明。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました

ら、ご発言ください。 

「委 員」  多くの行事や資料収集を行っており職員の苦労が覗える。そういった中で事務が

過密となりサービスの低下が懸念されます。 

「事務局」  多くの市民にお越しいただけるようたくさんの展示を行っており、職員たちの工

夫で何とか行えている状況です。職員の事情で欠員が出ている中、臨時職員の雇用

など対応をしながらサービス低下にならないよう事業を進めていきたいと考えてい

ます。 



「委 員」  図書館入り口に展示してある七夕飾りなど、とても鮮やかで良いと思います。そ

の一方で、やはり職員たちの負担に配慮しながらの運営を期待しています。 

「事務局」  ありがとうございます。 

「会 長」  それでは質問もこれくらいのようですので、次に議題(3)「子ども読書活動推進計

画の進捗状況について」、事務局から説明をお願いします。 

「主 幹」  「子ども読書活動推進計画の進捗状況について」資料に基づき、説明。 

       表紙の絵は、昨年の４月から塗り絵で使いだしたキャラクターで、昨年秋の図書

館まつりで名前を募集して、男の子が「とびらくん」、女の子が「しおりちゃん」と

名前を付けてもらって、塗り絵や企画展示などに使っています。 

「会 長」  只今、事務局から説明をしていただきましたが、ご質問、ご意見などありました

らご発言ください。 

「委 員」  説明がありました重点項目について、創意工夫で良質なものを実施していただき

ますようお願いします。職員の負担が過剰にならないように、またサービスが低下

しないように豊川市にお願いしたいと思います。 

「会 長」  その他、どうでしょうか。 

「委 員」  平成２９年度の事業計画のボランティア活動の中に、私たちプラクトピア・カフ

ェの３００文字文学の活動を入れていただきたい気持ちがありますがどうでしょう

か。子どもたちへの読み聞かせだけがボランティアでなくて、年１回の講習会と表

彰式の活動も、修理本のボランティアの隣にでも載せていただきたいと思います。

プラクトピア・カフェの活動を１０年やって来年は止める話も出ましたが、行政と

ボランティアの協働の形でできないか、応募作品がだんだん多くなって内容も向上

しているので、底辺の拡大という一番の目的には意義があると考えています。 

「主 幹」  ボランティア名の記載については、工夫して考えたいと思います。プラクトピア・

カフェの活動は、その理念を持っている方々にできれば続けていただきたいと思い

ます。図書館として他のいろいろな事業を行う中では直ぐにできる状態ではありま

せんが、読むだけが読書ではなく書く力も必要という認識は持っております。将来

的な取り組みで何ができるかについては、豊川市に縁のあるものを題材とした執筆

募集など独自企画を考えており、力を貯めているところということです。よって、

プラクトピア・カフェの活動継承のご提案をお受けすることはできません。ご理解

ください。 

「委 員」  ありがとうございます。 

「会 長」  時間が迫ってきましたので、本日の３つの議題については全て承認ということで

よろしいでしょうか。 

「委 員」  異議なしの声 

「会 長」  異議なしと認め、議題については全て承認するということで決定しました。あり

がとうございました。それでは、事務局へ進行をお返しします。 

「事務局」  ありがとうございました。 

「館 長」  お手元にお配りしました「第２期豊川市教育振興基本計画」の説明をさせていた

だきます。（概要版に基づき説明） 



「事務局」  これをもちまして、平成２９年度第１回豊川市中央図書館協議会を閉会いたしま

す。どうもありがとうございました。 

 

（午後３時１５分 閉会） 


